



Schmetterlings-News

GRUNDSCHULE



Unsere zurückliegenden Schulhöhepunkte

Einschulung

Tag der offenen Tür



Unser neues Schulgebäude

Seit Beginn des neuen Schuljahres Lernen Ihre Kinder im neuen Schulgebäude. Der Umzug verlief dank der tatkräftigen Unterstützung aller weitgehend reibungslos. Natürlich gab und gibt es noch einige Veränderungen, und Nacharbeiten sind nötig. Im Großen und Ganzen jedoch sind alle gut im Gebäude C angekommen.

Wir danken für die breite Unterstützung, Geduld, und starken Nerven sowie das Verständnis und die Kraft, ohne die wir den Umzug nicht gemeistert hätten.

Wir freuen uns auf eine schöne und erfolgreiche Zeit im nunmehr eigenen Grundschulgebäude.



Schließzeiten der Schule 2022 & 2023

27. – 30. Dezember 2022

19. Mai 2023

2. Oktober 2023

27. -29. Dezember 2023

23. – 25. August 2023



Schmetterlings-GRUNDSCHULE

SCHULLEBEN AN DER SCHMETTERLINGS-GRUNDSCHULE BEDEUTET ...

LERNEN IN
Werkstätten
Erwerb praktischer Grundlagen

Lernen
MIT ALLEN SINNEN,
ANGELEHNT AN MARIA MONTESSORI
Jahrgangsmischung in der Schulanfangsphase
außerschulische Lernorte
keine schriftlichen Hausaufgaben

FÖRDERUNG DES
Gleichgewichts
Bewegungsübungen

Rhythmisierung
DES GANZTAGS
gemeinsames gesundes Frühstück
literarischer Morgen
Zusammenarbeit mit externen Partnern
Entspannungsangebote
und im Anschluss

GRUPPENOFFENE
Ergänzende Förderung und Betreuung
MIT VIELFÄLTIGER GESTALTUNG DER NACHMITTAGE

KINDER SIND GÄSTE, DIE NACH DEM WEG FRAGEN.

Dolgensestr. 60 - 10319 Berlin - www.schmetterlings-grundschule.de

Feste Termine Schuljahr 2022/2023

Eine Übersicht erhalten Sie mit einem separaten Schreiben.

17. November 2022

Elternversammlung zum Thema
„Sexualisierte Gewalt an Kindern“
geleitet durch Strohalm e.V.

Schulhof

Ab Montag, 17. Oktober, ist der Schulhof in Bereiche für die weiterführenden Schulen und die Schmetterlings-Grundschule eingeteilt.

Auch die Nutzung des Fußballplatzes ist durch klar definierte Zeiten für die verschiedenen Schulen geregelt.

Soziales Lernen:

„EIGENSTÄNDIG WERDEN“

...ist ein Unterrichtsprogramm zur Gesundheitsförderung und Persönlichkeitsentwicklung bei Kindern für alle Klassenstufen.

Mit der Hilfe von **EIGENSTÄNDIG WERDEN** erwerben die Schüler:innen wichtige Gesundheits- und Lebenskompetenzen, die ihnen helfen, einen gesunden Lebensstil zu entwickeln – körperlich, seelisch und sozial.



„Jollif“ von Matthias Behne

EIGENSTÄNDIG WERDEN 1-4 begleitet die Kinder durch die gesamte Grundschulzeit. Mit vielfältigen Methoden erlangen die Kinder Wissen über ihren Körper, über Gefühle, Bewegung, Entspannung und Kommunikation. Sie erweitern kontinuierlich ihre Kompetenzen, wie sie dieses Wissen im Alltag umsetzen können.

Mit EIGENSTÄNDIG WERDEN 5+6 steht für die Klassenstufen 5 und 6 ein Unterrichtsprogramm zur Verfügung, das die Kinder und Jugendlichen auf dem Weg zu starken Persönlichkeiten unterstützt und nachhaltig fördert. (Vgl. WWW.EIGENSTÄNDIG-WERDEN.DE; 11.10.2022)

Wir freuen uns das evaluierte Präventionsprogramm ab sofort im sozialen Lernen unserer Schule anwenden zu können.

Neue Klassenstruktur

Seit dem 4. Oktober 2022 lernen die Schüler:innen des 5. und des 6. Jahrgangs in nur noch je zwei Lerngruppen. Das Verschmelzen der Lerngruppen war eine notwendige Reaktion auf den auch unsere Schule betreffenden Mangel an Lehrkräften. Dies bedeutet für alle Beteiligten Herausforderungen hinsichtlich der Gruppenstruktur und der räumlichen Bedingungen. Die somit frei werdenden personellen Kapazitäten sollen vor allem der Reduzierung von Unterrichtsausfall in allen Lerngruppen der Schule dienen.

Werkstattaufführungen

Auch in diesem Schuljahr werden Werkstattaufführungen nach jeder Epoche stattfinden. Höhepunkte werden die Aufführungen mit Gästen sein. Diese Aufführungen finden im 1. Halbjahr am

10. Januar 2023 (SaPh)

26. Januar 2023 (Jhg. 3/4)

25. Januar 2023 (Jhg. 5/6)

statt.

Bringen und Abholen der Kinder nach den Herbstferien

Nachdem alle Kinder den aufregenden Start in das erste oder neue Schuljahr im neuen Schulgebäude gemeistert haben, eine Bitte an alle Eltern und abholenden Menschen: Lassen Sie ihr Kind bitte allein ins Schulhaus gehen. Es kennt mittlerweile alle Wege. Warten Sie bitte, wenn Sie Ihr Kind abholen, bis Unterrichtsschluss auf dem Hof.